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檔　　號：50602

案  次  號：1
保存年限：10年

謹陳113學年度第一次空間管理委員會會議紀錄，敬請核

閱。

113學年度第一次空間管理委員會會議已於114年4月28日
召開完畢。

相關會議紀錄與出席人員名單如附件。

奉核後依規定公告於總務處網頁及依決議賡續辦理相關事

項。

簽 於　保管組 日期：114年5月17日

主旨：

說明：

一、

二、

擬辦：

第1頁，共1頁

保管組114/05/17

1140005254



德明財經科技大學--簽稿會核單
公文文號：1140005254
主旨：謹陳113學年度第一次空間管理委員會會議紀錄，敬請核閱。

意見 簽辦人員

會議紀錄及附件亦於5/14~5/16提供給與會委員及列席
人員審閱確認完成。

保管組黃淑靜
114/05/17 13:00

敬陳校長審閱! 總務處沈明鑑總務長
114/05/17 13:25

秘書室章秀秀
114/05/19 16:51

閱 校長室 李志宏
（甲）校長

114/05/21 16:51

保管組黃淑靜

代理組長

主任秘書

代理組長

第1頁，共1頁
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113 學年度第一次空間管理委員會會議 

會議時間：114年 4月 28日（星期一） 下午 15:00~17:00 

會議地點：A212 

主 席：李志宏 校長 

出(列)席人員：如簽到表 

壹、主席致詞     

貳、確認上次會議紀錄 

提案一 : 服務樓及篤信樓停止使用後，管院及管院四系辦公室空間調整使用規劃案，提

請審議。 

決   議 : 照案通過。 

執行情形: 因綜合大樓地下二樓消防檢測日前才剛通過消防局檢驗，還需要一段時間做最

後修正，待學生會及社團辦公室搬遷後，管理學院及四系將移至中正樓 C203(國貿系辦)、

C204(行銷系辦)、C205(流通系辦)、C206(運產學程辦公室)、C303(企管系辦)、C401(管

院辦公室)共六間教室(空間位置圖請參閱 P.5-P.6附件一)。C201原規劃為學輔中心辦公

室，目前已是管院會議室。投影機及相關音響設備也安裝完成，保管組已將該會議室登

錄空間管理借用系統開放借用；C202 原有四間小隔間作為學輔中心晤談室，目前規劃為

四系學生研討室，未來會分配給各系使用；C301 有兩個隔間一大一小，小隔間(C301-1)

給兩小系使用而大隔間(C301)給兩個大系使用，已安裝好投影機及相關音響設備，目前

剩小隔間還未安排桌椅之搬遷。(預計 114年 8月 31日前搬遷完畢) 

提案二 : 因應 113學年度國際專修部學生專屬上課教室空間規劃案，提請審議。 

決   議 : 照案通過。 

執行情形:四合院 B102、B102-1、B107、B107-1、B108及 B210-1已如期建置完成並供 113

學年度國際專修部學生上課使用。 

提案三 : 收回 B110-1總務處事務組儲藏室後空間調整規劃案，提請審議。 

決   議 :照案通過。 

執行情形: 原回收 B110-1 總務處事務組工友儲藏室是規劃作為原在服務樓二樓餐廳廠商

使用，而後來因為教室數量不夠，廠商改至圖書二館一樓餐廳營業，B110-1 則改成國際

專修部上課教室且已使用了一學期。 
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提案四 : 校友會辦公室擬遷至又新樓 D502辦公室案，提請審議。 

決   議 :照案通過。 

執行情形: 目前校友會辦公室已遷回至 D502 (該空間原為推廣教育中心學分班辦公室)。 

提案五 : 新設單位國際事務處之主管國際長及相關組、中心辦公室規劃案，提請審議。 

決   議 :照案通過。 

執行情形: 已從 A220 室產學組及學術組辦公室裡規劃出一個空間給國際長當作辦公室使

用。 

臨時動議：社團法人台灣展賦協會承租本校研究推廣大樓二樓及三樓，提請審議。 

決   議 :照案通過。 

執行情形: 原訂承租 6年研推大樓 2-3樓給社團法人台灣展賦協會，因預估未來外籍學生

人數恐增加，宿舍數量供不應求的狀況下，擬將研推 2-5 樓改建成外籍生宿舍而未接受

社團法人台灣展賦協會的合約。 

 

參、工作報告 

一、 因臨時改建企管系、行銷系及流通系的四間專業教室成為 6間小教室給國際

專修部使用，原先專業教室內部的機器、電腦及辦公桌椅未能有地方放置。

因此，撥給企管系(B215)、行銷系(B214)及流通系(B510)各一間儲藏室空間

存放相關財產、機器、電腦及辦公桌椅，以利之後報廢或財產移轉。 

二、 已先將四合院服務樓、篤信樓一般教室之大學椅作集中存放，目的是為了因

應研推大樓 2-5樓之教室改建成外籍生宿舍後，研推大樓的大學椅需要有存

放之空間。 

※其他事項： 

一、檢附原企管系 B102、流通系 B107及行銷系 B108、B210-1的財產清冊(如

附件)，三系針對各自原財產處置說明如下： 

(一)企管系 B102原為焦點團體室，自 92年年底建置至 113年7月已超過

20年，相關硬體設備拆除後已無法再使用，將於本次報廢作業全數

提出報廢申請。 

(二)流通系 B107，除了電腦及投影機已超過年限不堪使用將提出報廢，

門市服務相關儀器，未來若選修課程「門市服務管理」、「商圈經營與
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門市管理」有開課，可於課程中搭配實作練習使用，其他展示架、隔

屏將待 B104教室重新規劃時再組裝使用。 

(三) 行銷系 B108原為小班電腦教室，教室相關設備除了行銷軟體及超過

年限之電腦、交換器、穩壓器、椅子外，其餘已全數移轉給國際專修

部供外籍生及華語中心使用；另 B210-1原為研究生研究室，除了軟

體、電腦、穩壓器將陸續轉移至行銷系中正楼專業教室提供學生使

用，除濕機、置物櫃、椅子待行銷系辦搬遷至中正樓時，可提供系辦

公室及會議室使用，其餘達汰換年限及已故障無法修復設備將進行報

廢。 

二、林倫豪委員提問：110年~113年又新樓陸續建置 35間混成教室，另服務樓

及篤信樓停止使用後，這些教室內原來使用的投影機及數位講桌後續如何

運用安排? 

保管組回覆：又新樓改建之 35間混成教室及停用之四合院教室原來的投影

機及數位講桌，堪用的已陸續移轉至其他需求單位或研推大樓教室使用，

其餘不堪使用的將待財產保管單位確認後提出報廢申請(數位講桌內部的

電腦多數經電算中心人員檢視並已拔除堪用零件)。 

各間教室投影機及數位講桌確切的安排，將待保管組完成本年度財產盤點

作業後，重新整理製作清冊再向校長回報。 

 

肆、提案討論 

提案單位 : 總務處 

提案一 : 擬將中正樓 C402室改建為普通教室規劃案，提請審議。 

說 明 : 

一、 因研推大樓 2-5樓需要改建成外籍生宿舍，普通教室將會在 114學年度再少

六間 65人及一間 120人之教室。 

二、 中正樓 C402原本為電算中心倉庫，因教務處排課需求，經協調電算中心主

任後同意將該空間移出改建為普通教室。 

三、 此空間約略可安排 62~65個大學椅，另外白板、數位講桌、投影機及布幕則

可從研推大樓移轉安裝。 
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決  議 : 照案通過，高架地板是否拆除或修補待事務組找廠商做專業評估後決定。 

提案單位 : 總務處 

提案二 : 擬將應外系 A410-1及 A411改建為大間教室規劃案，提請審議。 

說 明 : 

一、 因研推大樓 2-5樓需要改建成外籍生宿舍，普通教室將會在 114學年度少了

一間 120人之大教室。 

二、 原本使用率較低的教室為 A410，但因該空間的隔音設備完善，若拆除則成本

費用較為昂貴，且去年應外系主任有與媒計系合作要將該空間打造成虛擬直

播室，但因空間場域考量將設備機器移轉至 D109建置，因此改建就未執行。 

三、 綜合大樓 A410-1原本為應外系直播錄音間，A411為應外系會議室，因應教

務處之排課需求，空間拆除成本費用也相對較低(只需要拆除隔牆、窗戶捲

簾也不需要再購買)，與前項因素考量下，經協調後應外系主任同意將

A410-1、A411二個空間移出改建為普通教室。 

四、 此空間約可安排 70~72個大學椅，另外白板、數位講桌、投影機及布幕則可

從研推大樓移轉安裝。 

決  議 : 照案通過，此空間最多可以安排 80個位子。 

提案單位 : 總務處 

提案三 : 國際事務處華語文中心單獨設置辦公室空間規劃案，提請審議。 

說 明 : 

一、 華語文中心辦公室目前位於 A219室後方，與國際專修部共用一間辦公室，

僅容兩個辦公座位。如欲通過教育部境外招生資格之審查(主任、專任助理、

專任華語老師)，建議須具備獨立辦公室較佳。 

二、 由於老師人數已相對減少，針對現有綜合大樓 4樓研究室進行實地盤點，確

認研究室 A401、A401-1、A402、A402-1各間都僅有 1位通識教育中心老師

使用，研究室 A404有 2位老師使用，而研究室 A404-1相對較大，目前有 2

位老師使用。 

三、 保管組建議可以將 A404-1的兩位老師個別分配到其他研究室中。將騰出的

研究室 A404-1改建為華語中心，確保能容納更多工作夥伴及活動需求。若



 5 

華語中心與通識中心同側，則便於日常交流及行政支援，可提升工作效率；

雙方也可共用資源（如教室 A406、A407、設備等），強化合作關係。 

四、 相關空間使用申請表內容如 P.7附件二。 

決  議 : 照案通過，在考量未來華語文中心規模擴大可能性，先進行綜合大樓四樓教師

研究室空間盤點，或許可先預留 A404空間做為之後華語文中心擴大規模後使用。另要請

原先在研究室的老師搬遷至其他研究室時，務必慎重有禮的通知老師並給予搬遷協助。 

提案單位 : 總務處 

提案四 : 校友會辦公室空間規劃案，提請審議。 

說 明 : 

一、 校友會辦公室現址位於又新樓 D502，地理位置相對較為不便，對於校友會成

員及來訪人員進出不夠便利。與主要行政單位距離亦較遠，間接影響參與度

及活動安排效率。 

二、 擬將校友會辦公室搬遷至綜合大樓 A512(現為老師研究室)，經洽詢校友會成

員亦同意移至綜合大樓的空間，該處鄰近平面與地下停車場，方便進出。鄰

近 A506國際會議廳，有助於活動的靈活安排，場地調度更為便捷且與行政

單位同棟，有助促進日常業務溝通，提升工作效率與行政支援。 

三、 對綜合大樓現有空間進行盤點評估後，目前 A512是最適合設置為校友中心，

該室僅有阮紅玉老師一位，阮老師亦同意移至個人研究室。 

四、 若提案通過後，另建議將又新樓 D502改為教師研究室使用。 

五、 相關空間使用申請表內容如 P.8附件三。 

決  議 ：照案通過。原安排四合院 3間研究室讓阮紅玉老師選擇，因綜合大樓 A312研

究室其中一位葉馬克老師即將於今年 7月退休，考量阮紅玉老師現統管資管系所有外籍

生，為了與學生有良好互動，亦請提供 A312研究室供阮老師選擇。 
 

伍、臨時動議：無 

 

陸、主席結論 

一、因應教務處配排課需求，請三院及各系討論溝通將專業教室及電腦教室可釋出供教

務處排課的時段在第一時間讓教務處知道，由教務處統計有哪些大教室、普通教室
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的數量，再分配給各系去配排課。另電腦教室請各院統一調整，不要空堂太多，接

下來會陸續減少 5間電腦教室。 

二、空間的排課跟借用都是使用，請建立排課及借用機制，空間先提供排課，其餘時間

開放借用，並將空間排課借用系統化管理，以計算出合理的使用率。
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